

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACION

—PLAZA DEL CORPO, 11—

REDACCION E IMPRENTA

—SAN AGUSTIN, 7—

SUSCRIPCION

SEGOVIA, mes..... 1 PUNTA
FUERA, trimestre..... 3'50
DE PASO EN SEGOVIA

APARTADO NUMERO 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRAFICO Y TELEFONICO—MERCADOS—PUBLICIDAD

TELEFONO NUMERO 25

Sobre el empréstito municipal

Mi primera frase ha de ser de felicitación y aliento al concejo segoviano por la *posse* que ha adoptado ante el problema que mi querido amigo el digno alcalde, con tenacidad que le enaltece, trata de solucionar, cual es la reforma de la urbe segoviana.

Ahora bien, dos sueltos que aparecen en el periódico del sábado y lunes, me obligan, bien á mi pesar, á exponer mi criterio, sin que me guíe otro propósito que el de poner las cosas en su punto.

En los referidos números, se insertan rectificaciones del señor alcalde y de la redacción, acerca de la iniciativa del empréstito; cada cual bajo distinto punto de vista. El alcalde asevera que la iniciativa de la operación financiera es suya y que el desarrollo de la misma es de la Comisión especial; la redacción, ayer, dice: que el señor Cáceres se ha inhibido de la paternidad del empréstito, creyendo la generalidad del vecindario, que no existía ningún otro proyecto presentado. Esto resulta algo difuso, pero para mi intervención no hace el caso.

Empiezo proclamando que la senda marcada por la Corporación municipal, tiene todas mis simpatías, puesto que lo que se precisa es modernizar é higienizar á Segovia. Lo que menos importa es conocer de quién nació la idea; llévase esta á la práctica que es lo fundamental; lo que oíó, es el resto. Y así lo entendí y sigo pensándolo, cuando al presentar mi proyecto de *Reformas que necesita Segovia, proyecto de bases para un empréstito municipal*, en Marzo de 1900, expresaba que no me guiaba el afán de notoriedad, sino únicamente el bien de Segovia, y que no se viera en mi trabajo la personalidad, puesto que al Ayuntamiento le entregaba, y toda la gloria que cupiera, para él solamente la requería.

En aquel proyecto estudiaba todas las fases de la vida segoviana, en relación con los recursos municipales, describiendo las mejoras que la vida moderna imponía, que con los recursos ordinarios del presupuesto era imposible acometer, teniendo forzosamente, para realizarlos, que echarse en brazos de operaciones de crédito, suponiendo la más viable la de un millón quinientas mil pesetas, amortizable en treinta y siete anualidades. Todo el proyecto sintetizado en un folleto, fué profusamente distribuido, para general conocimiento, y en él se detallaban las reformas propuestas y el coste aproximado de ellas, además de las bases y cuadro de la amortización del empréstito. Tomado estado oficial el citado proyecto, el concejo, en su criterio reglamentario, acordó que pasara á la Comisión correspondiente, para su dictamen.

Transcurrieron algunos meses sin que el dictamen estuviera estudiado y entonces, mis compromisos políticos me encaminaron á otra Corporación, cesando en la municipal. Pasaron los años; mi amigo, señor Cáceres, propuso al Municipio la necesidad de promover un empréstito y el Ayuntamiento nombró una comisión especial para informar. Llegado á la Alcaldía, ha reiterado la proposición y ahora da dictamen la comisión.

Ante lo expuesto se me ocurre preguntar: ¿no es cosa distinta? Indudablemente; yo tomaba como punto genérico, la reforma, y como específico, el empréstito. Pero aunque tuviera relación mi proyecto, no veo la necesidad de rectificaciones, tratándose de

la identidad de criterio, que en las cuestiones de la vida pública me une al señor Cáceres. Aproveche este joven diligente las buenas disposiciones de la Casa Consistorial, para el empuje de Segovia por el derrotero que urge y no sienta escrúpulos de verdadera insignificancia.

La prueba más palmaria de mi absoluta conformidad con la senda emprendida por el Ayuntamiento, es que individuos de la Comisión especial han recabado de mí alguno de los folletos aludidos, y les ha remitido los que me quedaban de la edición impresa.

No en sentido de crítica sino en el de exponer mi modesto criterio, he de ocuparme en otro artículo de lo que me ha parecido lo propuesto por la Comisión especial en su brillante informe; puesto que lo que debemos perseguir los segovianos es que lo propuesto se realice, dentro de lo que estimamos mejor y de más conveniencia para la ciudad, tan necesitada de un rumbo que sacuda el yugo de la apatía, que siempre se ha enseñoreado de sus residentes.

José RAMIREZ DIAZ.

INICIATIVA PLASIBLE

Homenaje á Pepe Rubio

Segundo Gila, castizo segoviano, admirador entusiasta de los hombres y de las cosas de la patria chiquita, acaba de celebrar una entrevista con el aplaudido actor cómico, profesor hoy del Conservatorio, Pepe Rubio, también segoviano de abolengo y distinguido huésped nuestro, en esta actual temporada.

La entrevista ha dado motivo á Gila para estampar en *Diario de Avisos*, bajo el modesto título de «Charlas sencillas», un ameno artículo, en que se revela la maestría del periodista que siente el periodismo y que á él se consagra, en cuerpo y en alma; porque Gila, sobre ser habilísimo cirujano, y como tal hombre de ciencia, es así mismo hombre de letras y, sobre todo, periodista de altos vuelos.

Pues bien, Gila propone que Segovia dedique al eximio actor un sencillo homenaje: que en un día determinado dejemos, cuantos recordamos, con añoranzas de éxitos y triunfos, su pretérita labor escénica, nuestras tarjetas en la casa que aquí habita Pepe Rubio.

Norma nuestra ha sido siempre rendir tributo á los que laboraron ó laboran *at majorem gloriam* de Segovia y su terruño; y en esta ocasión, en que tan merecido es el tributo y tan sencilla y ganadamente expuesta la idea de su ejecución, no nos limitamos á ofrecer nuestro concurso, sino que acogemos la iniciativa con entusiasmo y nos disponemos á secundarla.

Nadie mejor que Gila para dar forma al homenaje. A su lado nos tiene incondicionalmente y con todo nuestro entusiasmo.

EL ESPINAR

Representaciones teatrales.— Las fiestas de San Roque.— Conducción de aguas y viviendas para obreros.

La colonia veraniega, cada día más numerosa, ha organizado una serie de veladas teatrales, en el salón del Casino.

Ayer se inauguraron las representaciones, poniéndose en escena «Azucena» y «La otra», original esta última obra de don Ricardo Calderín, que veranea aquí.

El teatro parecía profusamente iluminado con luz eléctrica y llamó poderosamente la atención el decorado escénico.

En la interpretación tomaron parte las bellas señoritas de Haro, Tarazona, Cedralso, Molperras, Clemente y Lago, y los señores Medina, Sunyé, Sanjuán, Tarazona, Lavagui y Encinas, escuchando todos estruendosos aplausos. Dirigió la escena el aplaudido actor cómico Gonzalo Valero,

Estas representaciones continuarán en sucesivos días de fiesta.

—Para la novillada que se celebrará con motivo de las fiestas de San Roque, ha sido contratado el famoso novillero Gregorio Garrido.

—En este mes aparecerá en la «Gaceta» el anuncio de la subasta de las obras para la traída de aguas procedentes del arroyo «Las Barrancas», y muy en breve serán subastadas también doce parcelas de terreno, para viviendas obreras, en el arroyo de San Rafael.

Los señores alcalde, concejales y secretario están recibiendo numerosas felicitaciones por estas proyectadas mejoras, que revelan una excelente administración municipal.

Corresponsal.

3 8 14.

Noticias militares

ARTILLERIA

Desestimada.—Se desestima una instancia del suboficial don Emilio Avilés, para usar la cartera de identidad.

Fallecimiento.—En Coruña, ha fallecido el capitán honorario don Andrés Porta Castañeira.

Abono de tiempo

En igualdad á lo dispuesto por Real orden de 31 de Octubre de 1911, para las clases é individuos de tropa del Ejército y Armada que concurrieron á la campaña de Melilla de 1909, se ha dispuesto que el abono del doble tiempo de campaña que para los efectos de retiro y cruces de San Hermenegildo concede el Real decreto de 9 de Noviembre de 1912 á aquellos otros que tomaron parte en las operaciones del Rif ó coadyuvaron eficazmente á su realización desde el 24 de Agosto de 1911 á 31 de Octubre de 1912, se haga también extensiva á la concesión de premios de constancia á las clases é individuos de tropa.

CONSEJO DE MINISTROS

Recuerdos importantes

España mantendrá su neutralidad ante la guerra de Alemania y Rusia.—Se prohíbe la exportación de carbones, monedas, cereales, carnes y ganados.—Suspensión del pago de Aduanas en cheques.—Otras medidas de previsión. Aunque á la prensa no se facilitó noticia oficial del Consejo celebrado ayer, se conocen los acuerdos que tomaron los ministros.

España, en cuanto á la declaración de la guerra de Alemania á Rusia, cuya comunicación oficial ya se ha recibido, mantendrá la misma neutralidad acordada respecto á la declaración anterior de Austria á Serbia.

El Gobierno se ha preocupado, en vista de estas circunstancias, de garantizar que no falten subsistencias, y evitar el agio sobre las mismas en el interior. Al efecto quedó acordado:

«Prohibir en absoluto la exportación de los carbones nacionales, del oro y plata en moneda, del trigo, maíz, cebada, centeno, arroz, y en resumen, de todos los demás cereales, como igualmente de las harinas, patatas, carnes y ganados.»

Este acuerdo se comunicará inmediatamente, para que tenga su debido cumplimiento, por medio de una Real orden del ministerio de Hacienda, á las Aduanas y puertos.

Asimismo se redactó otra Real orden que se comunicará al mismo tiempo, disponiendo que no se admita el pago de los derechos de Aduanas en cheques, sino en oro efectivo, y en su defecto, en billetes del Banco ó plata, pero con la bonificación ó sobretasa, cuyo tipo se determinará mensualmente por el ministerio de Hacienda.

El ministro de la Guerra dió cuenta de algunas medidas y disposiciones adoptadas, en previsión del conflicto que, desgraciadamente, ha surgido.

Teatro Miñón

«Zaragüeta»

A petición de gran número de familias, la compañía Gómez Ferrer pondrá en escena, mañana, miércoles, en nuestro coliseo, la comedia de gran éxito «Zaragüeta», años hace no representada en Segovia.

La función terminará con el divertido juguete cómico «Entre doctores».

La música en los paseos

Programa de las obras que esta noche, de nueve y media á once y media, interpretará la banda de la Academia de Arillería, en la Plaza Mayor:

- 1.º Ruido de campanas, pasodoble.—Lléo.
- 2.º La Princesa del dollar, vaises.—Leo Fall.
- 3.º Lohengrin, preludio del tercer acto.—Wagner.
- 4.º Molinos de viento, selección.—Luna.
- 5.º Polonesa española.—Viñolo.
- 6.º El Regimiento de Sítio, marcha militar.—Peña.

LOTERIA NACIONAL

El próximo sorteo de la Lotería Nacional se celebrará el día 11 del actual.

Consta de 20.000 billetes al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos de 10 pesetas.

Se distribuirán 1.383.200 pesetas en 1.083 premios.

El premio mayor es de 250.000 pesetas; el segundo, de 100.000 y el tercero de 60.000.

LA GUERRA EUROPEA

ALEMANIA CONTRA FRANCIA Y BÉLGICA

A primera hora de la mañana hemos recibido el siguiente despacho de nuestro corresponsal en Madrid:

«Alemania advirtió Bélgica declaración de guerra por negarle paso tropas frontera. También notificó Francia declaración de hostilidades, por violación cometida por aeroplanos.»

Estas sensacionales noticias del conflicto europeo, expuestas en nuestras pizarras, han sido pasto de la curiosidad pública, que espera, con ansiedad y expectación, cualquier detalle, por insignificante que sea, de la temible conflagración.

Previsto todo rompimiento entre alemanes y franceses, eternos enemigos, la gran sorpresa es la actitud de Alemania para con Bélgica, Bélgica, neutral, protesta de la violación de su territorio por Alemania, y Alemania contesta declarando la guerra á Bélgica, por quejarse. Nunca mejor que ahora es aplicable el adagio del herido y la venda. El herido es Bélgica, y quien se pone la venda, Alemania.

El primer combate naval Un barco alemán ataca á otro ruso y bombardea el puerto de Libau.

Berlín 3.—El acorazado alemán «Angsburg» tuvo ayer un encuentro con otro buque de guerra ruso, al cual inutilizó.

Luego bombardeó el puerto militar de Libau, y colocó en él minas submarinas. La población de Libau está ardiendo.

Rusos y austriacos

Ahora, según las noticias oficiales de Níeb, la invasión austriaca ha sido rechazada victoriosamente por los serbios en el

EN LOS MISIONEROS

Velada literario musical

Mañana, á las cinco de la tarde, tendrá lugar en la residencia de PP. Misioneros una sencilla velada literario-musical, en honor del nuevo obispo de la diócesis, ilustrísimo señor don Remigio Gandásegui.

La fiesta se ajustará al siguiente programa:

Himno de entrada (música de Romeo), discurso de apertura, saludo al ilustrísimo y reverendísimo señor obispo (poesía), Canto á Vizcaya (poesía), La gloria de Galdácano (discurso), Quercus arbol (música de J. M. de Iparreguirre), Zaragoza y el Pilar (poesía), La flor del Ebro (leyenda histórica), Una visita al Pilar (diálogo burlero), «Mira, Madre» (Plegaria á la Virgen) (música de Carboni) y Corazón de padre (Basgo histórico) (poesía).

Los obreros de Almadén (poesía), Combate y triunfo (poesía), Las tres (música de Retana), Segovia «Ciudad eterna» (oda), Los misioneros al ilustrísimo señor Gandásegui (poesía), El V. P. Claret y Segovia (poesía), El mártir de la revolución (romance), Sacrificios abrazados por un joven postulante para seguir su vocación (discurso), Último adiós del misionero (música de M. Sierra), Las obras sociales (poesía jocosa), El muudo embustero (sermón en verso), «Mi victoria» (diálogo), «Viva Castilla (Jota)» (Música de M. Sierra).

El reverendo padre superior de dicha Comunidad nos ruega hagamos constar que aquellas personas á quienes no hubiera llegado la invitación, se den por invitadas, pues las puertas se franquarán para todo el público, excepto para las señoras.

Dunubio, en el Save y en el saodjack de Novi Bazar.

Creo los generales serbios que, apenas las tropas rusas penetren en Austria-Hungría, Serbia, de invadida, puede trocarse en invasora.

En tal caso, concentrarían todas sus fuerzas en las márgenes del Danubio y marcharían rápidamente sobre Budapest.

Ciudad alemana bombardeada

Un aeroplano francés

Berlín.—Comunican de Nuremberg que un aeroplano francés atravesó ayer la frontera alemana y estuvo volando largo rato por los alrededores de aquella ciudad, sobre la que lanzó varias bombas, que causaron grandes destrozos.

En esta capital se considera el hecho como una violación del derecho internacional puesto que no hay guerra declarada entre Francia y Alemania que lo justifique.

Otra nación en guerra

Ultimatum de Alemania.—El rey Alberto al frente de sus tropas.

Bruselas, 3.—Alemania ha dirigido hoy á Bélgica un «ultimatum» preguntándole si estaba decidida á facilitar las operaciones militares alemanas.

El Gobierno belga ha contestado al del kaiser negándose á facilitar dichas operaciones.

El rey Alberto ha salido esta noche de la capital para ponerse al frente de sus tropas. ¿Inglaterra contra Alemania?

De «La Correspondencia»: «De madrugada llega á nosotros un rumor, que á título de tal recogemos.

Se decía que un telegrama de Gibraltar recibido en Madrid aseguraba que ayer había enviado Inglaterra á Alemania la declaración de guerra.

Repetimos que recogemos la noticia oficialmente á título de rumor.»

Rusos y alemanes

Ataque a Johannisburgo.—**Líneas férreas cortadas.**

Johannisburgo, que está ocupado por un regimiento de Dragones, ha sido atacado.

La línea férrea de Johannisburgo a Lych ha sido cortada en Zulten.

También lo ha sido la de Mollwer.

Hasta ahora las bajas rusas son de unos 20 soldados, y las alemanas constan sólo de bastantes heridos leves.

Los rusos entran en Alemania por Bialla

Londres 3.—De Berlín comunican que una fuerte columna rusa, compuesta de grandes núcleos de cosacos, con artillería, ha invadido el territorio alemán por Bialla. Los alemanes se dirigen a Francia.

A la Agencia Reuter le comunican haberse recibido un telegrama oficial que da cuenta de que las fuerzas alemanas se dirigen hacia la fortaleza de Longwy.

Médico francés fusilado.—**Ochoenta oficiales franceses disfrazados de alemanes.**

Berlín 3 (4'10 tarde).—Se dice que anoche fueron detenidos en Metz un médico y dos oficiales franceses disfrazados.

El médico fué pasado por las armas, porque se dedicaba a echar en los pozos de agua potable bacilos de cólera.

Esta grave versión no está confirmada oficialmente.

Telegrafía el gobernador de Dusseldorf que esta mañana ochenta oficiales franceses, disfrazados con uniformes alemanes, intentaron entrar en territorio alemán en varios automóviles, pero no lo lograron.

Fusilamiento de dos desconocidos.

En el túnel del ferrocarril que pasa cerca de Cocheu, en la provincia del Rin, fueron detenidos hoy dos individuos que intentaban volarle por medio de la dinamita.

Las tropas alemanas los fusilaron en el acto.

No llevaban documentación, ignorándose, por tanto, su nacionalidad.

La torre Eiffel

París 2.—Se ha dado orden para que el reflector luminoso de la torre Eiffel, ilumine el horizonte durante la noche y evite así toda sorpresa sobre París por la vía aérea.

Esto se ha hecho porque se teme que una flota aérea de dirigibles alemanes tipo «Zep pelin» y «Parceval» llegue sobre París y proceda a arrojear bombas.

Actitud de Inglaterra.—**Estará al lado de Francia y Rusia.**

París 2.—Inglaterra, que hasta última hora se había reservado la declaración de su actitud para llevar con mejor éxito las gestiones para una conciliación, no ha podido conservar el papel de árbitro.

Sir Francis Bertie, embajador de Inglaterra en París, ha dado ayer noche al Gobierno francés la seguridad de que Inglaterra estará a su lado, apoyando a Rusia y Francia atacadas.

Francia en estado de sitio.—**Decreto presidencial.**

París.—El Presidente de la República ha firmado un decreto declarando el estado de sitio en Francia y Argelia.

Será mantenido mientras dure la situación actual y, en todo caso, hasta el término de las conflagraciones actuales y posibles.

Confirmación de un ataque

París 3.—Nuevas noticias de Nancy confirman que los alemanes abrieron fuego por la mañana sobre el puerto de Aduanas de Petit Croix, que ha sido militarizado.

Comunicación oficial

Roma.—Dice «La Tribuna» que el embajador de Alemania ha comunicado oficialmente a San Giuliano el estado de guerra ruso alemán.

El ministro italiano se limitó a tomar nota y manifestó que Italia guardará una neutralidad absoluta, conforme al espíritu y letra de la Tríptica.

El embajador no habló para nada del actual estado de relaciones francoalemanas.

AFRICA

Una agresión de los moros.—**Un oficial muerto y varios heridos.**

Tetuán 3.—Las tropas del regimiento del Rey encargadas del servicio de protección del camino de Lauzica encontraron hoy unos grupos de moros que les hicieron varias descargas cerradas.

Las tropas contestaron arremetiendo con furia e hicieron huir al enemigo.

Después, en otro sitio distinto, los moros, ocultos entre las peñas, hacían nuevas descargas.

El teniente don Emilio Altos Salvador, que mandaba la sección, sacando la pistola arengó a los soldados y corrió a tomar el escondite.

Al acercarse, los moros hicieron una tremenda descarga, causando la muerte al oficial y algunos heridos.

Las tropas comenzaron a combatir animosamente, haciendo retirarse al enemigo, que fué castigadísimo y dejó en nuestro poder un muerto, fusiles y un moro herido de tres balazos.

Una sección de caballería de regulares que estaba próxima acudió en auxilio de los combatientes, así como dos compañías de Llerena que estaban de reléu en el campamento.

Los heridos son: el cabo Abraham González Martos y los soldados Claudio Jabato Bello, Rafael Jimeno González, Vicente Brito Toro y Gabriel Sacristán Marfía. A algunos de éstos llegaron a luchar cuerpo a cuerpo, portándose con heroicidad, pues los enemigos pretendían arrebatárselos los fusiles.

DE SOCIEDAD

Viajes

Esta noche marchará a Santander la señora viuda de Lenda.

—Ha salido para San Rafael donde pasará, con su distinguida familia, una temporada, el ilustrado ingeniero de Montes don Marcelo Negro.

Segoviano que regresa

Es esperado uno de estos días, de Méjico, nuestro distinguido amigo y paisano el ilustrado sacerdote don Ceferino Crespo García, que en aquellas lejanas tierras ejerce su sagrado ministerio.

Testimonio de consideración

Con motivo de un lamentable percance de que el sábado, en las cercanías de la Fuencisla, fué víctima el digno presidente de la Audiencia, señor García Valladares, está recibiendo inequívocos testimonios de consideración por parte de sus numerosas amistades.

El señor García Valladares, á consecuencia de una caída, sufrió la dislocación de un brazo.

El estado del paciente, por cuyo rápido restablecimiento nos interesamos, es bastante satisfactorio.

De día

Mañana celebrarán su fiesta onomástica las distinguidas señoras de Velarde, Gómez del Pozo, Carrasco y Martínez (don José), y las bellas señoritas de Alamián y Barra.

Felicidades.

Sucesos locales

ACCIDENTE DEL TRABAJO

Ayer, á última hora de la tarde, el obrero de la fábrica Gascona Segoviana, Nazario Marino María, de 20 años, sufrió una caída, llevando en la mano cascos de botella.

Estos se rompieron por efecto del golpe y se le clavaron algunos pedazos de vidrio en la mano derecha, causándole dos heridas de bastante extensión.

Fuó asistido en la Casa de socorro, dándose cuenta al gobernador civil, á los efectos de la ley de accidentes del trabajo.

NIÑA HERIDA

En la calle de Cantarranas estaban jugando esta mañana dos niñas.

Una de ellas arrojó una piedra á la otra, que se llama Petra del Barrio Pascual y tiene once años, y la produjo una herida de tres centímetros en la cabeza.

Los padres de la niña herida trasladaron á ésta á la Casa de socorro, donde se la asistió convenientemente.

SUETOS

Los alcances de Ultramar

En consonancia con el ruego que formuló el distinguido senador por Segovia, señor Matesanz, en la Alta Cámara, el ministro de Hacienda se preocupa de dar facilidades á los licenciados de Ultramar, para el cobro de sus alcances.

Al efecto, por una Real orden que ayer se ha dictado, se aconseja á los poseedores de dichos créditos que suspendan los viajes que proyectaron para ir á Madrid á fin de hacer efectivos aquéllos, toda vez que será cuestión de algunos días la publicación de las disposiciones estableciendo los pagos en los pueblos, con lo que tantas ventajas y economías podrán lograr.

Citaclon

El juzgado de instrucción de Santa María de Nueva cita á un individuo llamado Patricio Moreno, criado que fué de I defonso Tejedor, de Santovenia y que se halla procesado por el delito de estafa.

Ercosis rosadas como el carmín y nacarado marfil en la dentadura, se tienen siempre, cepillándose con la *Pasta Dentífrica Orive* y enjugándose con el más agradable de los Dentífricos *Licor del Polo*.

Un comunicado

Firmado por nuestro distinguido amigo don Luis Baeza, visitador provincial de ganadería, hemos recibido un comunicado contestando al artículo que días pasados publicó en este periódico don Rufino Portero.

El exceso de original nos obliga á demorar hasta mañana la publicación del referido comunicado.

Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la BRONQUITIS, TOSFERINA y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos sin obtener alivio, acudid AL FERINOL.—De venta en todas las farmacias.

Registro civil

Hoy se han inscrito las partidas de nacimiento de Esteban Pérez Gil, Ramón Esteban García Toledo y Pedro Herrero García, y de defunción de Mariano Palacios Álvarez, de 2 años y Agustín del Puelo Velasco, de 11 meses.

Reparación de carreteras

La Dirección general de Obras públicas ha dirigido una circular á los gobernadores civiles interesados en la publicación en los «Boletines oficiales», de la disposición relativa á reparación de carreteras radiales y periféricas y las de reparación urgente.

También ha dirigido otra disponiendo que antes del 20 del mes actual remitan todas las Jefaturas de obras públicas á la Dirección general los datos que se publican, á fin de formular la relación á que se refiere el final del párrafo segundo del artículo primero de la ley del 19 del próximo pasado julio, sobre reparación de carreteras radiales y periféricas y de reparación urgente.

La Virgen de las Nieves

Mañana, á las siete y media se celebrará en la iglesia de Corpus una misa cantada y sigue en honor de la Virgen de las Nieves.

Datos estadísticos

Nuestro estimado amigo el ilustrado jefe de Estadística de la provincia de Segovia, don Luis García Pordomingo, ha tenido la amabilidad de remitirnos un resumen del movimiento natural de la población de España en el mes de Mayo último.

Agradecemos el envío.

—Es el mejor de los laxantes

Grains de Vals de acción suave y eficaz. Dosis uno ó dos granos al cenar. Farmacias.

Alcaldía de Segovia

ANUNCIO

Acordada por el Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia en sesión de 13 de Mayo del corriente año, el aumento de dos nuevas plazas de oficiales matarifes en el matadero público de esta ciudad, se anuncia al público á fin de que los que se crean en condiciones para ocupar las plazas de referencias puedan presentar sus solicitudes hasta el día 25 del actual, advirtiéndose que la dotación fijada á las mismas es la de 250 pesetas diarias de jornal y que el nombramiento recaerá en el solicitante que á juicio de jurado que al efecto se nombre y previos los ejercicios prácticos á que á los aspirantes se someta, reúna mejores condiciones para el desempeño de esos cargos.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de aquellos á quienes interese.

Segovia 4 de Agosto de 1914.—El Alcalde, Gabriel J. de Cáceres.

Alemania declara oficialmente la guerra á Francia

El imperio alemán ha declarado hoy oficialmente la guerra á Francia.

El embajador alemán ha recibido orden de salir inmediatamente de París.

Alemania funda su actitud en la agresividad de las tropas francesas de la frontera.

Han circulado rumores, que no han sido confirmados, de que las tropas alemanas habían penetrado en territorio holandés.

Las anteriores noticias han producido en el público enorme sensación.

Hablando con Dato

Al recibir hoy á los periodistas el presidente del Consejo, lea dijo que todas las noticias eran muy desagradables.

Añadió que había conferenciado telefónicamente con el marqués de Lema, el cual comunicó en seguida á su majestad las noticias que han participado los embajadores de las naciones combatientes.

Mañana llegará á Madrid el Rey, acompañado del ministro de Estado.

Consejo de ministros

Además del Consejo de ministros que se celebrará esta tarde, mañana habrá otro en Gobernación, que será preparatorio del que después ha de tener lugar en Palacio bajo la presidencia del Monarca.

Conferencia

El señor Sánchez Guerra ha celebrado una conferencia esta mañana con el fiscal del Tribunal Supremo.

Han tratado de las medidas persecutorias que se adoptarán, en caso de que se dirijan ataques á los jefes de Estado de las Naciones amigas, en la prensa, en el mitin, etc.

Veraneo suspendido

El fiscal del Supremo ha desistido de realizar el viaje de veraneo que tenía proyectado.

El paso de Calais

Se han recibido noticias de que Inglaterra pedirá que se cierre á la navegación el paso de Calais.

El Gobierno de Francia

Ha confirmado el señor Dato que se ha introducido una pequeña modificación en el ministerio nacional francés.

Mr. Denmerge, que era presidente del Consejo, se ha encargado de la cartera de Negocios; Mr. Pau, de la de Guerra, y también ha variado la cartera de Marina, pero se desconoce el nombre del que se ha encargado de ella.

La bolsa de Madrid

Ha dedicado elogios el señor Dato á la bolsa de Madrid.

Dice que ha procedido siempre esta entidad de crédito con escrupulosa seriedad y honradez.

Las Bolsas extranjeras permanecen cerradas.

La circulación de billetes

Se han formalado requerimientos

al Gobierno, principalmente de la región catalana, para que se aumente la circulación de billetes.

Representante

Necesitamos para esta provincia á sueldo y comisión para lámpara eléctrica.

Intúl solicitar sin garantía efectiva. Solicitudes á Mesonero Romano, número 15.

MADRID

ARRIENDO

Se hace de un molino harinero situado en el pueblo de Pecharrómán, recientemente instalado con maquinaria moderna.

Para entenderse con su dueño el Médico de Fuentesoto.

SE ADMITEN

en el término municipal de Taréano, para el aprovechamiento de pastos en la próxima temporada de verano, mil cabezas de ganado lanar y ciento cabrias.

Para tratar, con el presidente de la Sociedad de Labradores

El que lo desee, lo hará en término de ocho días.

Ama de cría

se necesita para niño de dos meses, casa de los padres.

Darán razón, Plaza de San Esteban, 14, bajo.

Pérdida

El domingo se extravió un abanico con una cadena, desde la estación hasta el comercio de don Carlos Tablada, Se ruega á la persona que le haya encontrado le entregue en dicho comercio, donde se gratificará.

Pérdida

El sábado se extraviaron unas alforjas encarnadas, con prendas de vestir de sacerdote, desde la Fuencisla á la Posada del Toro.

Se ruega su devolución y se gratificará á la persona que las entregue en la Posada del Toro.

SE VENDE

un corral en la calle de Barihuelo (Santa Isabe).

Darán razón en la calle de la Plaza, número 48.

ALMACEN DE VINOS AL POR MAYOR Y MENOR

ANACLETO GILARRANZ

Plaza de la Rubia, número 1.—Segovia

Teniendo muchas existencias de vinos blanco y tinto de primera, para garantizar la pureza y calidad de los mismos, esta casa los ha sometido al análisis en este Laboratorio Municipal, y según certificado del señor director del Laboratorio, fecha 3 de a.ual, las muestras analizadas no contienen nada nocivo a la salud y son conceptuadas como buenas.

El certificado del Laboratorio viene á consolidar la justa fama que siempre alcanzó este establecimiento.

Plaza de la Rubia, número 1

PAGINA LITERARIA DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

AGOSTO 4 1914

Director: JOSE RODA O

COLABORADORES

Alonso Cortés (N.)
Alonso y Merchán (A.)
Alvad (Ricardo.)
Amadís.
Blanco Belmonte.
Borrás (José.)
Brisa (José.)
Busto-Solis (F.)
Campo Moreno (José.)
Cano (Carlos.)
Cabella (Francisco.)
Castañal (Alberto.)
Cernuda (Segundo.)
Contreras (Juan de.)
Chico (Martha.)
Delgado (Sinesio.)
Días de Escovar (N.)
Estrañi (José.)
Gabañón (Luis.)
González Blanco (A.)
Huelva (Joaquín.)
Jackson Veyan (J.)
Jara Carrillo (P.)
Leon (Ricardo.)
Llovet (Juan José.)
Miranda (Carlos.)
Ory (Eduardo de.)
Pérez Zúñiga (Juan.)
Quemada (Pedro.)
Ramírez Ángel (E.)
Rincón Lascano (J.)
Rodríguez Díaz (C.)
Rueda (Salvador.)
San Román (Miguel de.)
Torromé (Rafael.)
Velao (Dario.)
Vergara (Gabriel M.)
Yrizaroz (Francisco.)
Zarraga (Miguel de.)
Zurita (Marciano.)

De lunes á lunes

Un día en Salamanca

He estado un sólo día en Salamanca y he venido encantado de esa tierra; de esa ciudad que es joya de Castilla y tiene semejanzas con la nuestra, por lo que es más simpática á mis ojos y más intenso su recuerdo queda. Su Catedral famosa, aun cuando tiene, comparada con esta —que, en cambio, es más alegre y más gallarda— bastante más ornamental riqueza, es como nuestra Catedral. Mirando sus agujas de piedra, desde las rincónadas silenciosas de las contiguas calles y plazuelas, me parecía que iba paseando por nuestra angosta Canongía Vieja. Son las dos, por su estilo y por su traza, Catedrales gemelas, obras las dos de un arquitecto mismo, del que no puedo á ustedes dar más señas, porque ninguno de los que ahora viven fué con él á la escuela...

Segovia tuvo al comuero Bravo y Salamanca á Maldonado, y esas dos figuras gloriosas de la Historia, que al verdugo entregaron su cabeza por defender los fueros de Castilla, unen también, con simpatía eterna, al histórico pueblo salmantino y al que baña sus muros el Eresma. En Salamanca hay *Casa de las conchas* y aquí hay la de los picos, que recuerda á la otra casa salmantina, porque en las dos sus fachadas son de piedra, una adornada con jla marl de conchas y otra con muchos picos, pero aquí y ésta son muy distintas; se parecen lo mismo que un tricorno á una vihuela. Su plaza es colosal, despampanante, cuadrangular, soberbia y también como aquí tiene un templete que, la verdad, no pega. ¡Es como si, queriendo dar el opio, un día de gran fiesta, fuésemos al Salón todos vistiendo una cota de mallá con chisteral Hay arcos y portadas en la ilustre ciudad que el Tormes riega, iguales que en Segovia y hasta tiene la salmantina tierra, puente romano como aquí en Segovia; pero aquel es bajito, de muñecas, y el nuestro es colosal, incomparable, y hecho para gigantes... como *menda*.

También en Salamanca hay otras cosas que á Segovia recuerdan, incluso *El Adelanto*, muy leído y popular colega, que de *El Adelantado* no es homónimo pero mucho se acerca. Para mi tuvo elogios excesivos y allí en su redacción, como en la nuestra, hay un Pepe también, que *El Timbalero* se firma, en las reseñas que hace de toros, con acierto y gracia que para mi quisiera.

El Timbalero y Núñez, otro Pepe de *El Adelanto*, que *conceja* y tiene simpatías á montones entre la gente aquella, me obsequiaron atentos, me guiaron por calles y callejas y hasta me presentaron á unas cuantas preciosas costureras, como chico soltero, por lo que una, enseñando unos dientes como perlas, mirándome al bigote ya entrecano, exclamó graciosísima: — ¡No cuela!

Lo mismo que en Segovia, en Salamanca son de oro viejo las labradas piedras: oro por su color, por lo que valen y porque su belleza atrae á los turistas extranjeros, que ante aquellos primores se embelesan. Yo regresé abrumado y confundido por las mil atenciones y finezas que recibí de todos. Hasta un guardia municipal que vi, junto á la puerta del Hotel del Comercio, al preguntarle

por la Universidad—sin que pudiera lograr que desistiese—atento y fino me acompañó y después con una tierna y angelical sonrisa despidióse de mí, dándome en prueba de estimación profunda, unas palmadas muy suaves en el hombro. ¡Qué franqueza y qué amabilidad! Al volver luego, le hallé otra vez y me dejó la acera; me dió la mano, sonriente siempre, y si estoy otro día me tutal

José RODA O.

CUENTO

UN ESTRIBILLO

Erase una fiesta en un «corral» sevillano, y apenas hubo oído el estribillo de una seguidilla, divinamente cantada por una simpatiquísima morena, le dije á la «seña» Carmen, lo vieja más vieja de las viejas que allí habia:

—¡Qué bonito estribillo!
—Muchísimo. ¡Si usted supiera cuánto «sentimiento» tiene!

—¡Ya lo creo que lo sé! Como que sé quien lo inventó y por qué, y cuándo. En fin toito.
—¿Que usted sabe?
—¡Vaya!
—Cuenta.
—Escuche.

—Fué... fué allá por el año... ¡ay, hace mucho tiempo! Todos los que polleaban entonces están ahora calvos.

Y fué en el «Corral de los chicharros», y fué en er mes de Mayo; fué una fiesta soná, porque se celebraba la toma de dichos de la hija mená, Amparo, con el más jascaradoso macareno que entonces habia.

¡Señó, qué tipo! No me lo compare usted con querubines dorados, porque se quea corto. Con naita en este mundo pué compararse aquel güen mozo, con cá ojo como un botón de cocheró, con más saú en er cuerpo que alegría y con más alegría que una pandereta.

¿Pero y ella? ¡Virgen de la O! Menudita como una pimienta, pero bien proporcioná. No parecía una persona humana, sino figurita hecha á mano. Lo más grano y florío del barrio estaba en el patio del corrá. Pareco que lo estoy viendo. En er sentro er artá de la Crú, con mil luses y dos mil flores. Una bendición de Dios. Y rodeando aquella gloria der cielo, la gloria de la tierra.

La única persona un poco triste del corro, era Consuelito, la hija mayó de la seña Amparo y herna para tanto de la novia.

¡Cosas que pasan! Toas las muchachas de la fiesta tenían su novio; y ella, más bonita que ninguna, sola, y aburria y á punto de sartárselo las lágrimas.

Porque era mucho cuento. Tos los mozos del barrio se habian enamorado de ella, y ninguno se «atrevia». ¡Figúrese usted si sería bonita, que ninguno ni nadie se creyó con méritos suficientes pa llevarse aquel capuyito de clavé, que ya iba pasando de capuyol!

Nadie la sacó á bailar. Su hermana bailó con su novio... y con veintisino más. Uno de estos veintisino era der gusto y tipo de la pobre Consuelo, cuando vió que sacaba á bailar á su hermana. Y como ella le tocaba cantar la copla, cantó:

«Señor bailadorsito,
mire usté al hoyo
que la niña que balla
tiene su novio»

La tal copla era una indirecta, que el mocito no entendió.

Llegó la media noche. La fiesta se concluía y se alborotaba de lo lindo. Las risas y las coplas saltaban del alma y de boca en boca. En un rincón, la hermanilla de Consuelo y su novio, cojidos de la mano, se miraban en los ojos. Otros novios y novias hacían lo mismo. Allí se respiraba querer por tos laos; las flores del altar, daban tó su perfume; las velas, toas sus llamas; la luna toa su luz; las guitarras, tos sus sonidos; los palos de la cruz se estremesian...

Y entonces, cuando se bailó la última seguidilla, Consuelito la cantó. Y en el finá presio, en el estribillo, puso to su sentimiento y toa su alma... Y mirando á su hermanilla y á su novio, y á las parejas, y á su mare, y ar cielo, y á la Cruz, cantó llorando:

«¡Ay, madre, madre,
que se casa la chica
y quea la grandel...»

Pedro PÉREZ FERNANDEZ.

NOTA FESTIVA

La guerra en el café

No, si ya lo veíamos nosotros. En cuanto Romones llegó á Marruecos, «cayeron» las primeras piedras, se le encendieron los ánimos belicosos, tiró de la guma y... ¡zas! la guerra europea.

A nosotros, por supuesto, la temida conflagración nos tiene completamente sin cuidado. Esas cuestiones internacionales las arreglamos nosotros entre dos sorbos de café y un cierre á blancas.

Hay político de altura persuadido de que la Boania y la Herzegovina son dos estrellas de varietés, y hay quien no conoce de Viena más que los panecillos y los vaises, y sin embargo, vocifera y enroquece imaginando planes de cam-

paña y consultando planos del teatro de operaciones.

Ayer en una mesa del «Suizo» escuchamos el siguiente diálogo:

—Usted sale.

—El seis doble.

—Imagínese usted: Aquí cuatrocientos acor-

zados; aquí doce monitores, y no hay quien pase.

—Paso.

—¡Qué ha de pasar usted!

—Paso á cuartos, hombre.

—Y luego, verá usted. Usted, que es logista-

rra toma las Baleares como base de operaciones; usted, que es Francia, toma el Ferrol...

—Y usted ¿qué toma?

—Yo, café con leche.

—Le digo á usted que es horrible. Usted, Aus-

tria, cuenta con seis millones de germanos, y yo, la Triple Entente, cuento con cinco millones de esclavos y francos.

—¿Con cinco millones de francos? Pues suelte

las cuatro perras del cierre y no se distraiga.

Y así, entre un chiste y un retrucano queda el problema resuelto.

Y, después de todo, digamos con el personaje de la aplaudida zarzuela: «Puede que sea mejor así...»

T.

Oro viejo

HUMORADAS

Aunque huir de ella intento
no sé lo que me pasa,
porque yo voy donde me lleva el viento
y el viento siempre sopla hacia su casa.

Ya ni quiero, ni puedo,
volver á unir tu corazón al mio,
porque me causa miedo
más que un sepulcro lleno, otro vacío.

Hay Cresos que, con ansia desmedida
gastan la vida en apilar dinero,
sin calcular primero
que el oro vale menos que la vida.

R. DE CAMPOAMOR

LA LOTERIA HUMANA

La vida—vaya un simil chabacano,— es una inmensa rifa por sorteo, donde todo nacido, guapo ó feo, hace el triste papel de lote humano.

El Destino, muy terne, mete mano y extrae un sér, por vía de recreo, y dice, según cuadra á su deseo:

—Tú, rey.—Tú, sacerdote.—Tú, hortelano.

Así cada mortal, día tras día, pasa á cumplir del mundo en el prosencio la misión buena ó mala que le toque;

y no es raro, en tan chusca lotería, que de mozo de cuerda salga un genio y de ministro salga un alcornoque.

Narciso ALONSO CORTÉS.

TEDIO

Hay días en que cualquier trivialidad, en vez de arrancarnos una sonrisa tolerante, logra malhumorarnos, cosa gravísima cuando se tiene sana, cascabelera é informal la juventud.

Entonces nos hacemos preguntas que, por lo idiotas, son dramáticas, y por lo inesperadas, trascendentales:

—¿Por qué si abomino de leyes y pautas, tole-

ro los cuellos durísimos, planchadísimos, enojosí-

simos?

—¿Por qué subrayo con dinero el cumplimiento del deber, dando propinas luego de pagar lo que adquiero, alquilo, uso ó disfruto?

—¿Por qué, cuando suena el timbre de casa, siempre creo que vienen á verme?

—¿Por qué me sonrío de los que «no pueden pasarse sin su tacita de café y su habano»?

—¿Por qué recomiendo constantemente: «No te enamores de esa mujer.»—«No fumes.»—«Con-

téstame pronto»—si me casé, y mi esposa me elabora los cigarrillos y no escribo nunca á los ausentes?

—¿Por qué grito que los buenos amigos escasean, y cada día me entrego á un recién presentado?

—¿Por qué, empezando á enamorarme de una mujer, ya tiemblo de emoción pensando en que alguna vez habrá de dejarme, ó habré de olvidarla?

—¿Por qué compro todos los días cuatro, ó seis periódicos, si después no los leo?

—¿Por qué murmuro: ¡Pobrecillo! cuando fallece un canalla que estaba envenenando mis horas más luminosas?

—¿Por qué paso el día de hoy suspirando por el de ayer y aguardando, riente, el de mañana?

Mal sabor de boca, oleadas de bilis, vértigos, neuriosmo agudo; he aquí el fracaso de nuestra cotidiana y foudada jovialidad. Verdaderamente, días hay que debieran pasar de incógnito por nuestra alma. Convencidos de que, al siguiente, rectificaremos, nada tan inútil, nocivo y perturbador como preguntas semejantes.

Pero... es imposible, si fuésemos filósofos, escribiríamos entonces un libro acerbo, terrible, un libro negro y fútil. Si fuésemos criminales daríamos la puñalada más certera y sensacional. Pero como somos apacibles divagadores que no veranean y se añician en la ciudad, corremos á la horchatería más próxima. Allí, cual la fiera en su guarida, vengativos, reconcentrados, solemnes;

pedimos un vaso de horchata, y lo mismo que un vampiro sorbería sangre espumosa de criatura, chupamos de la paja con silencioso satanismo, mirando de reojo á la imbécil camarera que sonrío.

E. RAMÍREZ ANGEL

PACOTILLA

En La Coruña compró un pez una cocinera y al abrirle el vientre, halló con la emoción verdadera, de quien encuentra un tesoro en apurados instantes, una sortija de oro y un medallón de brillantes ¡Un pez con ese jaez de sortija y medallón! Se conoce que era un pez de muy buena posición, y casmorado además, á juzgar por este dato: que el medallón por detrás aprisionaba un retrato borroso y descolorido de los pies á la cabeza... Vamos, sí, ya está entendido: ¡el retrato de la pezal!

José ESTRÑANI.

LA PAJARITA, LA PERLA Y LA ROSA

Dijo la pajarita: —Yo no tengo perfumes. A lo que respondió la perla: —¡Ah! Yo no canto. —Es muy cruel—interrumpió la rosa—no tener la dulce y melodiosa voz del pajarillo, ni el brillo del oriente que posee la perla. Acertaba yo á pasar por aquel sitio y no pude menos de combatir la inmensa melancolía que embargaba á la pajarita, á la perla y á la rosa. —Es imposible reunirlos todo, queridas—las dijo para consolarlas.—A tí, pajarita, pueden enviarte por la hermosura y colores de tu plumaje. Tú, perla, tienes todo el brillo y limpieza de una lágrima desprendida de los plateados rayos de la luna; y en cambio, en tus pétalos, rosa del alma, pueden aspirarse todos los deliciosos perfumes que se exhalan de los carmincos labios de una virgen pudorosa.

Hablando á un tiempo, me respondieron la pajarita, la perla y la rosa:

—Ayer hubiéramos pensado como tú; cualquiera de las cualidades que nos han atribuido bastarían para satisfacer nuestro orgullo, pero hoy, es muy diferente, y si no escucha esta extraña aventura.

Ha pasado junto á una joven hermosísima, y en ella sola, hemos visto reunidas todas las gracias y perfumes que nosotros poseemos separadamente.

Figúrate si será amargo nuestro dolor ante la magnitud del desastre.

Medité un poco, y respondí conmovido: —Es verdad; ha tenido el capricho de pasar por este sitio, pero alejad vuestra tristeza, que yo alcanzaré de ella, siendo su amigo, que jamás vuelva á humillarnos con su presencia, puesto que es la única de todas las criaturas nacidas, que posee á la vez perfumes en su rostro, canto de ángel en su voz y luz purísima en sus pupilas.

Cátulo MENDES

PIM, PAM, PUM

Si es vuestra criada austriaca os armará muchos líos, y se irá de vuestra casa porque no querrá servirlos.

Mi amor será duradero; mi amor será permanente; con mi suagra hace ya días que firmamos una entente.

Cola en los Bancos franceses, cels en la Bolsa española; siempre han sido los mas ricos arimados á la bola.

El conflicto me preocupa, que yo sea infinito: —Y á usted, pues, ¿qué le interesa? —La salud de Joseito.

Tienes asco á los austriacos y los llamas los intrusos; á mí con éstos calores, me molestan más los rusos.

¡Guerra entre gente de tierra y en el imperio naval! ¡Guerra! ¡Guerra! ¡Guerra! ¡Viva la entente cordial!

MEFISTO.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

CUESTIÓN GRAMATICAL

Hay en Cádiz un sujeto llamado *Curro Pilonga*, que es un tipo popular por su gracia y por sus cosas, punto obligado en las juergas más sonadas, y persona que, á pesar de su incultura, es de veras ingeniosa. El inventa cosas raras, hace á las comparas copias, mete á la gente en negocios en que él sólo es el que cobra, sirve como intermediario de señoritos y mozas, nunca se muestra ofendido si ve que el pelo le toman, y sabe que en ocasiones sirve á las gentes de mofa y hace papeles muy feos y bajos; pero *el Pilonga*, que no es nada, va pasando vida regalada y cómoda, y siempre tiene unos perros para pagar unas copas. Pensó una vez realizar una ganancia redonda, y organizó una corrida de novillos de Otaols. Puso carteles vistosos que en letras grandes y rojas anunciaban esta suerte sensacional: *el Pilonga matará un toro con grillos*. La entrada fué tan hermosa como si fuera un cartel de Gallo, Machaco y Bomba, pues entraron en la plaza, cerca de diez mil personas; y nuestro hombre entre barreras con su cara retozona, ya contaba en sus bolsillos ganancia tan fabulosa, que, para él, otras fortunas no eran más que una bicoca. Fué transcurriendo la fiesta entre veras y entre bromas; y cuando alguno en el público le recordaba *al Pilonga* su promesa, el buen *Currito* decía á la gente toda: «Yo, ¿qué me he comprometido?—dijo muy fresco *el Pilonga*.—Yo he redactado el cartel y he pensado bien la forma, para que sólo me exijan mi promesa, y no otra cosa; y á lo que yo he prometido yo no he faltado hasta ahora. Si la autoridad y el público sin motivo se amontonan, y no saben lo que leen, y arman porque si una bronca, ¿qué culpa tengo yo en ello, si la culpa es de ellos toda? ¿Qué es lo que dice el cartel en letras grandes y rojas? *Matará un toro con grillos*. Considere usted ahora que matar con grillos toros es muy diferente cosa de matar toros con grillos, que es lo que el cartel pregona. Los grillos aquí los tengo, el toro está abajo; ahora, para cumplir mi promesa, mande usted que se los pobjan.

Antonio LUPEZ MONIS

Follejos, circulares, prospectos, esquemas, recordatorios, cartelas, etc., con prontitud, economía y exactitud.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Plaza del Corpus, 6 (planta baja) Ver exposición de retratos en los escaparates de la casa.



FERINOL

Fórmula de M. F. Almonacid, Médico especialista en enfermedades de la infancia.

Remedio infalible contra la **TOS FERINA** bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos

Forma del frasco: 3 gacetas.

Se vende en todas las Farmacias y Droguerías. Al por mayor en los Centros de Especificos.

Depósito en Segovia: Farmacia y Droguería de Julio de la Torre; Juan Bravo 47, y Plaza Mayor, 4.—Farmacia de la viuda de Moreno, Mellón Martín.—Farmacia de Felipe de Vicente, Muerte y Vida, 10 y 12.—Droguería de don Alejandro San Juan, Juan Bravo, 33.

BAÑOS DE LEDESMA

A 25 kilómetros de Salamanca

Temporada oficial: del 1.º de Junio al 30 de Septiembre

(ABIERTOS TODO EL AÑO)

Aguas Hipertemerales de 52º temperatura.

Indicaciones principales: Medicamento específico del reumatismo poliarticular, de los músculos y de las vísceras, gota crónica, neuralgias, parálisis Aliféricas y centrales, dermatosis herpéticas y neuro-ártríticas, varías, y peceras atónicas.

MÉDICO DIRECTOR:

Don Hipólito P. Pinilla

Catedrático de la Universidad Central de Madrid

Coches á la llegada de los trenes y automóviles particulares á precios económicos avisando al Balneario.

Para más detalles dirigirse á la

Señora Viuda de C. Llauradó

Los legítimos Motores "OTTO,"

Se construyen exclusivamente en Alemania por la GASMOTOREN FABRIK DEUTZ, Colonia Deutz.

Para gas pobre, Bencina

Petróleo



Creosotas (Diesel) y

Aceites pesados

Marca de Fábrica registrada

Unico concesionario para España y Portugal

LANCEN y C.ª S. en C.

BARCELONA
Paseo de Gracia, 30

MADRID
Vitoria, 2

Gambrinus

La mejor cerveza que hoy se fabrica en España es la de GAMBRINUS de Valladolid recomendada por las eminencias médicas de más reputación, premiada en cuantas exposiciones se ha presentado y según análisis reúne condiciones especialísimas por su pureza; como aperitivo es insustituible, es digestivo sin rival, refrescante insuperable eficazísimo contra la diabetes y gran diurético puesto que facilita la orina rápidamente.

¿Queréis tener buena salud?

¿Queréis tener buen apetito?

¿Queréis no sufrir los rigores del calor ni de las digestiones?

Pedid en todas partes la cerveza GAMBRINUS de Valladolid, pronto la conoceréis por su bonito color y sabor agradable.

Exigir la marca GAMBRINUS tanto en botellas como en barriles si la tomáis por Boks.

Sociedad Anónima Cros

Barcelona, Princesa, 21

FÁBRICAS EN BADALONA, ALICANTE Y SEVILLA

Primeras materias para abonos

Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasa, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para la industria, etc., etc.

AGENTES Y DEPÓSITOS
EN LOS PRINCIPALES CENTROS AGRÍCOLAS DE ESPAÑA

SERVICIOS GRATUITOS
Consultas sobre la aplicación de los abonos; análisis de las tierras; y envío de varios folletos agrícolas.

Pidanse precios y noticias mercantiles

Delegación en Madrid
Calle del Barquillo, núm. 26.
Teléfono 997

ACADEMIA Cano de Rueda

Preparatoria de oposiciones á los Cuerpos de Correos, Telégrafos y Aduanas; y para obtener en tres años el Grado de Bachiller, con matrículas en el Instituto del Cardenal Cisneros.

Clases independientes clasificadas por conocimientos en grupos de quince alumnos.—Profesorado competente y prestigioso de todos los Cuerpos. Matrículas en cualquier época del año.

Pidanse informes y reglamentos á la Dirección

San Marcos, 3, Madrid

La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Capital social: 12,000,000 de pesetas efectivas completamente desembolsadas

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

50 años de existencia

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios

Subdirector en Segovia, don Celestino Pasagali
Plaza Mayor 41, planta baja.

¡¡ TOME USTED !!

la verdadera
Lampara

ECONOMIZADORA
é IRROMPIBLE de
alambre estirado

EGMAR

De venta en todas las Centrales de electricidad
A. E. G. Thoson Houston Ibérica (S. A.) Madrid